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17 DE SETEMBRO DE 2024 – 14h. 
  

Presentes: Presidente João Carlos Gomes, Vice-presidente Clemencia Maria Ferreira 
Ribas e Conselheiros(as) Ana Seres Trento Comin, Aurélio Bona Júnior, Christiane 
Kaminski, Débora Vilas Boas Talga Weiller, Décio Sperandio, Fátima Aparecida da Cruz 
Padoan, Flávio Vendelino Scherer, Gilmara Ana Zanata, Jacir José Venturi, Maria das 
Graças Figueiredo Saad, Maria Helena Ortega, Marise Ritzmann Loures, Marli Regina 
Fernandes da Silva, Meroujy Giacomassi Cavet, Oscar Alves, Ozélia de Fátima Nesi Lavina 
e Silvana Avelar de Almeida Kaplum.  

I – Expediente 
 

a) avisos e comunicações; 

b) indicações e proposições; 

 

II – Ordem do dia 

 

01. e-Prot: 18.830.555-5 

Int.: Sistema Estadual de Ensino do Paraná 

Ass.: Expedição e registro de diplomas de cursos superiores de graduação no âmbito do 

Sistema Estadual de Ensino. 

Rel.: Câmara do Ensino Superior 

 

III – Outros assuntos  

 

A 8.ª (oitava) Reunião Ordinária do Conselho Pleno, referente a 25.ª (vigésima quinta) 2 

Sessão, foi realizada de forma presencial no dia 17 de setembro de 2024, às 14 horas, com 3 

a presença dos Conselheiros supracitados e servidores do Conselho Estadual de Educação 4 

do Paraná (CEE/PR). Iniciando a Sessão, o Presidente do CEE/PR, Conselheiro João 5 

Carlos Gomes, agradeceu a presença de todos, fez a chamada nominal dos Conselheiros 6 

e constatou o número regimental necessário para iniciar a Sessão. Em seguida, registrou 7 

a presença da Conselheira Suplente Naura Nanci Muniz Santos, que, em nome do 8 

Sindicato dos Estabelecimentos Particulares de Ensino do Estado do Paraná (Sinepe/PR), 9 

entregou aos membros do Colegiado o Manual de Orientações Todos Juntos por uma 10 

Educação Inclusiva, elaborado pelo Sinepe e distribuído aos estabelecimentos de ensino 11 

vinculados àquele Sindicato. A primeira edição foi publicada em 2018. A Conselheira 12 

informou que antes de ser publicado, o conteúdo foi revisado pela Federação Nacional das 13 

Escolas Particulares (Fenep). Na sequência, o Presidente do CEE/PR passou a palavra 14 

aos Conselheiros Aurélio Bona Júnior, Décio Sperandio, Fátima Aparecida da Cruz 15 

Padoan, Flávio Vendelino Scherer, Maria das Graças Figueiredo Saad e Meroujy 16 

Giacomassi Cavet, que deram continuidade ao relato do e-Protocolo n.º 18.830.555-5, de 17 

interesse do Sistema Estadual de Ensino do Paraná, referente à expedição e registro de 18 

diplomas de cursos superiores de graduação no âmbito do Sistema Estadual de Ensino. 19 

Após, o Presidente do CEE/PR colocou o documento em discussão e votação, o qual foi 20 

aprovado por unanimidade. Em seguida, passou a palavra à Conselheira Ana Seres 21 
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Trento Comin, que explicou sobre a impossibilidade de recondução dos membros do 22 

Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e 23 

Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação 24 

(Fundeb), consoante a nova lei do Fundeb. Informou que o mandato é de quatro anos e 25 

que esta é a primeira vez que a lei impede a recondução de Conselheiros. Além da referida 26 

Conselheira, que é Titular, são Conselheiros do Fundeb:  Décio Sperandio (Titular), 27 

Clemencia Maria Ferreira Ribas e Marise Ritzmann Loures (Suplentes). A Conselheira Ana 28 

Seres Trento Comin comunicou que há um movimento de entidades, a exemplo da 29 

Associação de Municípios do Paraná (AMP), para que haja mudanças nessa questão e que 30 

ao menos 30% (trinta por cento) dos Conselheiros possam ser reconduzidos, haja vista a 31 

complexidade dos assuntos tratados. Para ela, a troca da totalidade dos membros é algo 32 

preocupante, pois os novos Conselheiros precisam entender as demandas, o que demora. 33 

Assim, acredita ser necessário mante um percentual dos membros, por terem mais 34 

conhecimento e poderem, assim, auxiliar os novos Conselheiros. Informou que em outubro 35 

o Conselho de Acompanhamento e Controle Social do Fundeb (CACS) encaminhará ofício 36 

solicitando a indicação de novos membros. Sobre essa questão, o Conselheiro Oscar 37 

Alves lembrou que o Senador Flávio Arns foi o relator da Lei do Fundeb e solicitou à 38 

Conselheira Meroujy Giacomassi Cavet, assistente do referido parlamentar, que comente 39 

com o Senador sobre a preocupação exarada pela Conselheira Ana Seres Trento Comin. 40 

Em resposta, a Conselheira Meroujy Giacomassi Cavet se prontifica em conversar com 41 

o Senador Flávio Arns, o qual, segundo ela, sempre menciona sobre a importância do 42 

Fundeb. O Conselheiro Flávio Vendelino Scherer ressaltou que o Senador Flávio Arns 43 

poderá analisar a referida lei e outras normativas que desconsideram o porte do município. 44 

A Conselheira Marli Regina Fernandes da Silva frisou que os Conselheiros do CACS são 45 

voluntários e realizam um importante trabalho. Comentou que, infelizmente, não pode fazer 46 

parte porque é Diretora-presidente da Autarquia Municipal de Educação de Apucarana. A 47 

Conselheira Ana Seres Trento Comin ratificou que os Conselheiros realizam um trabalho 48 

social (voluntário) e comentou que as reuniões são online e mensais. O Presidente João 49 

Carlos Gomes informou que, dada a relevância do objeto em tela, será encaminhado ofício 50 

ao CACS. Nesse sentido, a Conselheira Ana Seres Trento Comin solicitou à Secretária-51 

geral do Órgão, Lucineide Gusrski, que encaminhe a lei do Fundeb a todos. Com a palavra, 52 

a Conselheira Fátima Aparecida da Cruz Padoan ressaltou que a presença do 53 

Governador Ratinho Junior na inauguração da nova sede deste Órgão, realizada na manhã 54 

de hoje, demonstra a grande consideração pelo CEE/PR e a confiança no trabalho 55 

desempenhado, confiança esta representada na pessoa do Presidente João Carlos Gomes, 56 

pois nunca um Governador de Estado veio ao CEE/PR. Assim, deixa registrado seu 57 

reconhecimento e agradecimento pela representatividade do Órgão. Na oportunidade, o 58 

Presidente João Carlos Gomes agradeceu à Conselheira Gilmara Ana Zanata por 59 

intermediar com o Governador a sua presença na inauguração. Em seguida, comentou que 60 

nesta quinta-feira (19/09/2024) haverá reunião com a empresa que fará a diagramação da 61 

revista, que será custeada pelo Sinepe/PR. Comentou não ser possível custear com o 62 

Fundo Rotativo, pois este é destinado para bens de consumo e serviços. A Secretaria de 63 

Estado da Ciência, Tecnologia e Ensino Superior (Seti) será a responsável pela impressão, 64 

por meio da Universidade Estadual do Centro-Oeste (Unicentro). Em seguida, comentou 65 

que os municípios e instituições de ensino da rede pública que obtiveram os melhores 66 

resultados no Índice de Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb) e a universidade 67 

estadual com a melhor avaliação no Índice Geral de Cursos (IGC) serão agraciados, 68 
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durante o evento comemorativo em alusão aos 60 anos do CEE/PR, a ser realizado no 69 

Palácio Iguaçu em dezembro do corrente ano, com o Prêmio Conselho Estadual de 70 

Educação do Paraná – 60 anos, como reconhecimento pelo profícuo trabalho dos gestores 71 

e equipe docente em conjunto com o esforço dos estudantes. Explicou que a premiação 72 

será dividia por etapas de ensino. Para o Ensino Fundamental I, serão contemplados os 73 

municípios que obtiveram o melhor resultado por porte populacional, conforme classificação 74 

do Instituto Brasileiro de Geografia e Estatística: pequeno porte I (com até 20 mil 75 

habitantes), pequeno porte II (de 20.001 a 50 mil habitantes), médio porte (de 50.001 a cem 76 

mil habitantes), grande porte (de 100.001 a 900 mil habitantes) e metrópole (acima de 77 

900.001 habitantes). Já para o Ensino Fundamenta II e Ensino Médio, serão premiadas as 78 

três escolas com melhor desempenho em cada etapa. No Ensino Superior, o critério 79 

estabelecido foi o resultado no Índice Geral de Cursos. Sobre isso, o Presidente do CEE/PR 80 

pediu para a Conselheira Marli Regina Fernandes da Silva fazer o levantamento, por porte 81 

de município, daqueles que tiveram o maior ranking no Índice de Desenvolvimento da 82 

Educação Básica (Ideb). Explicou que o Sinepe/PR não possui os dados da rede particular 83 

de ensino. Sobre este aspecto, o Conselheiro Jacir José Venturi informou que o Instituto 84 

Nacional de Estudos e Pesquisas Educacionais Anísio Teixeira (Inep) não disponibiliza os 85 

dados porque nem todas as instituições de ensino da rede privada participam, por não ser 86 

obrigatório. Para finalizar, o Presidente João Carlos Gomes informou que a servidora 87 

Barbara Alvim está realizando a revisão e edição dos textos encaminhados para compor a 88 

revista, tecendo elogios sobre o trabalho realizado. Após, nada mais havendo a tratar, 89 

agradeceu a presença de todos e encerrou a Sessão. 90 

A presente Ata é registro fiel do ocorrido na Sessão acima identificada e foi lavrada por 

mim, Barbara Alvim, servidora do CEE/PR, que assino com o Senhor Presidente João 

Carlos Gomes e os(as) Senhores(as) Conselheiros(as). 
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